



GETTY IMAGES

## Die Abhängigkeit Europas von russischem Gas

- Josue Michels
- [08.03.2022](#)

Viele haben in letzter Zeit gefordert, Europa solle seine Importe von russischem Gas einstellen, da sie es dem russischen Präsidenten Wladimir Putin ermöglichen, die Ukraine zu strangulieren. Bundeskanzler Olaf Scholz hingegen bezeichnete die Energielieferungen aus Russland als unverzichtbar. „Die Versorgung Europas mit Energie für die Wärmeerzeugung, für die Mobilität, die Stromversorgung und für die Industrie kann im Moment nicht anders gesichert werden“, [sagte](#) Scholz am Montag, 7. März. Die Energieversorgung sei „von essenzieller „Bedeutung für die Daseinsvorsorge und das tägliche Leben unserer Bürgerinnen und Bürger. Bewusst hat Europa Energielieferungen aus Russland von Sanktionen ausgenommen. All unsere Schritte sind so gestaltet, dass sie Russland empfindlich treffen und dauerhaft durchhaltbar sind.“

Mit anderen Worten: Die Sanktionen, die den Vormarsch Russlands sofort hätten lähmen können, können nicht umgesetzt werden. Millionen von Ukrainern leiden darunter, Tausende sind bereits ums Leben gekommen. Deutschland zahlte an den historischen Tyrannen Europas und behauptete, ein paar Euro zu sparen. Im Gegenzug verpflichtete sich Deutschland nun, Milliarden für seine eigene Verteidigung auszugeben, um sich gegen denselben Tyrannen zu schützen.

*Posaune*-Chefredakteur Gerald Flurry warnte im Jahr 2018, dass die Abhängigkeit Deutschlands von russischem Gas kein Zufall ist. „Seit die Gasvorkommen in der Nordsee in letzter Zeit weniger ergiebig geworden sind, werden die europäischen Länder mehr und mehr abhängig von Russland und seinen Gaslieferungen“, so Herr Flurry. „Russland hat schon mehrmals die Gelegenheit benutzt, die Energielieferungen als ‚Waffe‘ zu benutzen, indem es die Energieversorgung einstellt, wenn es aus politischen oder wirtschaftlichen Gründen Druck auf europäische Länder ausüben will.“

Europa wusste seit Jahren um seine Abhängigkeit von russischem Gas und was dies für Osteuropa bedeuten würde. Selbst nach der russischen Invasion auf der Krim verfolgte Europa sein umstrittenes Nord Stream 2 - Projekt mit Russland weiter. Die Anzeichen für eine russische Invasion waren die ganze Zeit über zu erkennen. Herr Flurry erklärt in seinem Artikel von 2018:

Nord Stream und Nord Stream 2 sind Kernpunkte von Putins Plan, die osteuropäischen Länder, die früher ein Teil der Sowjetunion waren, im Griff zu halten. Da diese Pipelines direkt von Russland nach Deutschland führen, kann Putin jetzt den osteuropäischen Ländern – der Ukraine, Polen und den baltischen Ländern – das Gas abstellen, während er Deutschland weiter beliefert.

Das macht Putins Energieversorgungs-Waffe erstmals wirklich gefährlich! Den ehemaligen Sowjetrepubliken, die er unter die russische Herrschaft zurückbringen will, kann er sagen: „*Entweder ihr gehorcht Russland, oder ihr werdet viele Winter ohne Gas für die Beheizung eurer Häuser verbringen.*“

Deshalb versuchte Osteuropa zu verhindern, dass Russland und Deutschland die erste Nord Stream Pipeline bauten. Sie wussten, dass sich Russland einen größeren Einfluss über sie verschaffen würde. Aber Moskau und Berlin bauen die Pipeline ohnehin. Und jetzt wird die zweite Phase diesen Einfluss noch mehr verstärken!

Der Transport von russischem Gas durch Nord Stream 2 ist nun vorübergehend verschoben worden. Aber Nord Stream 1 versorgt Deutschland bereits mit genug Gas, um die eigenen Häuser zu heizen. Die zweite Pipeline hätte die Verteilung von Gas an andere europäische Länder ermöglicht.

Die Zusammenarbeit zwischen Deutschland und Russland hat sich bereits als verhängnisvoll erwiesen, aber das Ende des

Bündnisses ist wahrscheinlich noch nicht erreicht. „Die Geschichte zeigt, dass Deutschland und Russland zwischen den Kriegen oft zusammenarbeiteten“, so Herr Flurry. „Besonders berüchtigt war der Deal, den die beiden Länder kurz vor dem Zweiten Weltkrieg machten, in dem Adolf Hitlers Deutschland praktisch zu Stalins Russland sagte: *„Haltet euch aus dem Krieg heraus und wir werden Europa übernehmen. Dann werden wir beide uns Polen und die anderen Länder teilen.“*“

Die Grenzlinien haben sich seitdem verschoben. Aber wir können deutlich sehen, dass sich die europäischen Kernländer in der jüngsten Krise um Deutschland scharen, während Belarus und die Ukraine mit Deutschlands offensichtlicher Zustimmung in die Hände Russlands fallen. Aber das ist nur der Anfang dessen, wohin diese Zusammenarbeit führt. Am Ende wird das Hauptopfer dieser Partnerschaft Amerika sein. Um das zu verstehen, lesen Sie Herrn Flurrys Artikel: [„Deutschlands und Russlands geheimer Krieg gegen Amerika“](#).